

ABC

ECONOMÍA EN ABRIL

Los productos de la cesta de la compra que más han subido y bajado sus precios

El IPC subió hasta el 0,4% en el mes de abril pero hay productos que se han encarecido más o menos que la media

http://www.abc.es/economia/20140515/abci-cesta-compra-201405141950_10.html

R.R.W. / MADRID - 15/05/14

1 Frutas en conserva y frutos secos

Tras tres meses con una tendencia a la baja, la tasa anual del Índice de Precios de Consumo (IPC) general en el mes de abril repuntó hasta el 0,4%, cinco décimas por encima de la registrada el mes anterior. El Instituto nacional confirma así el indicador adelantado publicado hace dos semanas.

Desgranando este dato, podemos ver que en la cesta de la compra hay varios productos que no necesariamente responden a la tendencia general. O bien por condiciones particulares o por la tendencia histórica de dichos productos, el cambio pronunciado en los precios de ciertos artículos puede encarecer o abaratar significativamente el recibo final.

Es el caso de los frutos secos y las frutas en conserva, los artículos que más pesarán en nuestra cesta de la compra. Y es que, en comparación con el mismo periodo de 2013, incrementaron su precio un 6,3%. Esta inclinación a encarecerse es la que ha seguido durante todo el año. En los cuatro primeros meses del año, este género subió un 3,1%. Asimismo, en abril de 2013 su coste también había incrementado un 4,3%.

2 Transporte público

El transporte público también fue uno de los servicios que más hicieron mella en el bolsillo de los ciudadanos. Por su parte, el transporte público interurbano se disparó un 5,6% en comparación con los precios del mismo mes en 2013. De hecho, de un mes para otro —de marzo 2014 a abril 2014—, el coste se elevó un 2,8%. Gran parte de esta variación se ha producido en este año que, en los primeros cuatro meses, el transporte interurbano se ha encarecido un 4,1%.

En el caso del transporte público urbano, la subida no es tan pronunciada pero sí incrementa un 1,8% entre 2013 y 2014. En comparativa mensual el precio no varió.

3 Calefacción, alumbrado y distribución de gas

El recibo de la los gastos del hogar tampoco trajo buenas noticias. El precio de la calefacción, el alumbrado y la distribución de gas subió un 5,1% desde el año pasado. Un cambio con respecto a datos de abril de 2013, cuando bajó un 0,4%. Este repunte pronunciado se debe a una tendencia alcista acumulada a lo largo del año: un 1,2%, concretamente.



4 Leche

La leche, que no se debe confundir con los productos lácteos, también se encareció. En concreto, un 4,2% en comparación con el mismo mes del pasado año. De 2012 a 2013 este producto también subió de precio, un 1,9%, pero no de manera tan pronunciada. Sin embargo, gran parte de este encarecimiento se produjo el anterior ano ya que en lo que llevamos de año el coste solo se ha elevado un 0,3%.

5 Tabaco

Cigarros, puros y cigarrillos. Los productos pertenecientes al grupo del tabaco también salen más caros a sus compradores. De un año para otro han subido un 3,4%. Nada en comparación con lo que incrementó de 2012 a 2013: un 5,8%.

6 Patatas y sus preparados

Si el precio del tabaco se ha vuelto demasiado alto para nuestros bolsillos, siempre puede uno recurrir a las patatas y a sus derivados. Especialmente ahora que han bajado un 3,4% en comparación con el mismo mes de 2013.

7 Objetos recreativos

Los objetos recreativos — juegos y juguetes y otros artículos recreativos y deportivos— también han descendido un 4,4% en comparación con el mismo mes del año anterior.

8 Comunicaciones

La telefonía móvil también dará un respiro a nuestras carteras. Un alivio de 5,8%, concretamente. El año anterior también descendió un 4% en comparación con el 2012.

9 Azúcar

El azúcar es otro alimento que baja de precio. Desde abril de 2013, los compradores se podrán ahorrar hasta un 6,1% en este producto. Es un cambio de tendencia con respecto al año anterior, cuando subió un 1,4% de abril de 2012 a abril de 2013.

10 Aceite y grasas

Sin duda, el producto que más se ha abaratado es el aceite: un 8,5%. Un giro radical en la inclinación de precios y es que las cifras de abril de 2013 indican que estos artículos se encarecieron la friolera de 21,3% desde abril de 2012.